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FECHA: Febrero 04 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Ya no llegó a casa: atropellado” 

 
“Da el Conafe improvisada educación a 20 mil niños” 

 “Nuevo plan ambiental” 

 “Investigan rapto de un bebe” 

 
“No llego” 

 
“No llego” 

 
“Presidencia de Pachuca decomisará lotes baldíos”  

 
“Empleos Falsos” 

 
“Cumplirán expectativas Osorio y Murillo: Lugo” 

 
“Pemex: suman ya 36 muertos” 

 
“Abusan del arraigo” 

 “Gabriel O´Shea Cuevas, nuevo titular del Seguro Popular” 

 
“Equipo antibombas del DF saco maleta sospechosa de Pemex” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Presupuesto, el mismo pese a coaliciones: Mario Ernesto Pfeiffer Islas, consejero presidente del Instituto 

Estatal Electoral (IEE), informó que con o sin el registro de coaliciones, los partidos accederán al presupuesto 
previamente acordado. Al tiempo que los siete institutos políticos discuten la posibilidad de formar alianzas, el consejero 

señaló que esta actividad no representa mayor gasto que 183 millones de pesos, pues el presupuesto para el proceso 
electoral ya fue designado. Pfeiffer explicó que el monto por actividad electoral se entregará durante los siguientes seis 

meses, al igual que los recursos por el concepto de financiamiento mensual. El consejero refirió que con las recientes 

modificaciones al Código Federal de Instituciones y Procedimientos Penales (Cofipe), la nueva dinámica inscribe que la 
única estrategia para acceder a un mayor financiamiento es la obtención de más votos el día de los comicios. “En razón 

de la disposición de la nueva ley, a mayor número de votos válidos marcados por emblema, el financiamiento crecerá, y 
en el caso de las coaliciones, se dispone la misma dinámica, pues cada partido contabilizará sus propios sufragios”, dijo el 

ex magistrado, quien aseguró que los ciudadanos ya han vivido dos elecciones federales con esta modificación. “Como 

IEE tendremos que capacitar a los funcionarios de casilla para la contabilización de los votos bajo esta modificación de la 
ley; y le pediremos a los medios de comunicación que también nos apoyen a informar a la ciudadanía,” expresó. “Ahora 

serán los ciudadanos quienes marcarán su preferencia por los partidos políticos”, señaló. Pfeiffer acotó que por primera 
vez se instrumentará esta dinámica en la entidad, y de los porcentajes dependerá el financiamiento que mantendrán los 

partidos los años venideros. Aunque el PRI, el PAN y el Partido Nueva Alianza son los institutos que mayores recursos 
recibirán en este proceso electoral, bajo la nueva dinámica los números cambiarán, pues las alianzas ya no contabilizarán 

los sufragios de manera igualitaria. En este sentido, Movimiento Ciudadano, en voz de su dirigente María Cruz García 

Sánchez, señaló que uno de los objetivos primordiales de su instituto político es el incremento del número de votos, pues 
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la meta es incrementar sus recursos económicos. (Miriam Avilés, página 08) 

Plaza Juárez-IEEH inicia elección de consejeros distritales: Rumbo a la elección del 7 de julio Detalla el proceso 
el secretario general, Francisco Ortega De acuerdo al calendario para la elección de diputados locales del próximo 7 de 

julio, el Instituto Estatal Electoral (IEE.) en Hidalgo, deberá aprobar el próximo miércoles, 6 de febrero, a los 

coordinadores distritales electorales, con lo cual dará inicio formalmente el proceso de selección de los nuevos 18 
consejeros distritales. Al respecto el secretario general del órgano electoral, Francisco Ortega Sánchez, adelantó que esta 

semana se tendrá sesión del Consejo General para presentar y en su caso aprobar la propuesta que emitió la Junta 
Estatal Ejecutiva para la designación de los 18 coordinadores distritales. Detalló que se hizo un análisis de perfiles, 

experiencias y conocimientos en materia electoral de todos los miembros del Servicio Profesional Electoral y de ahí se 

elaboró una propuesta de 18 candidatos que previamente han sostenido entrevistas con la secretaría del instituto y 
donde han expresado su disposición de cumplir con la responsabilidad. Ortega Sánchez indicó que esta propuesta ya se 

presentó al presidente del Consejo General del IEEH, Mario Ernesto Pfeiffer y al resto de los consejeros en una mesa de 
trabajo, por ello este miércoles se prevé aprobar dicha propuesta. Cabe mencionar que de acuerdo a la Ley Electoral del 

Estado de Hidalgo, en su artículo 92, las funciones y actividades de los coordinadores electorales serán: coadyuvar con el 
Consejo Distrito' en la entrega de los citatorios para los ciudadanos que resultaron insaculados, auxiliar al mismo en la 

capacitaciones y evaluaciones a dichas personas, apoyar en la entrega de los materiales electorales a los presidentes de 

las casillas, recabando los respectivos acuses de recibo e instalar las casillas electorales de acuerdo a la ley, sólo por 
mencionar algunas. El secretario general del IEE, comentó que posterior a la designación de coordinadores, se trabajará 

en las comisiones correspondientes para realizar la selección de propuestas para consejeros distritales y estructuras 
electorales de cada uno de los 18 distritos, pues de acuerdo al calendario de actividades el plazo para la aprobación de 

estos consejeros será del 6 al 15 de febrero. Por último, Francisco Ortega adelantó que en la sesión del próximo 

miércoles también se prevé analizar y aprobar algunas solicitudes de observadores electorales que a la fecha se han 
presentado y ya fueron debidamente capacitados.  (Natalia López Pazarán, página 3ª) 

El RELOJ-Continúa evaluación de perfiles para consejeros distritales: Tras recibir la Plataforma Electoral de los 7 
partidos políticos con registro nacional, ahora el Consejo General del Instituto Estatal Electoral enfoca su trabajo en la 

valoración de perfiles de los ciudadanos integrantes del Servicio Profesional Electoral que han solicitado ser considerados 

como coordinadores distritales de la elección de diputados locales. Al respecto, el Secretario del  órgano electoral, 
Francisco Vicente Ortega Sánchez, explicó que en sesión del 6 de febrero el presidente consejero, Mario Ernesto Pfeiffer 

Islas, presentará la propuesta que emitió la Junta Estatal Ejecutiva para la designación de los 18 coordinadores 
distritales, ya se hizo una análisis de perfiles, experiencia y conocimientos en materia electoral de todos los miembros del 

Servicio Profesional Electoral y ya hay una propuesta de 18 candidatos que previamente han sostenido entrevista y han 

expresado su disposición a cumplir con la responsabilidad. "Ya le hemos presentado al presidente Pfeiffer Islas y al resto 
de los consejeros la propuesta, en mesa de trabajo y el 6 de febrero la estaremos aprobando, y también vamos a analizar 

algunas solicitudes de observadores electorales que hasta la fecha han presentado su solicitud y fueron debidamente 
capacitados y seguramente serán aprobados".  (Verónica Ángeles Cilia, página 02) 

Criterio-Cuentan 100 mil con credencial sin validez: Alrededor de cien mil hidalguenses en edad para votar 

cuentan con credenciales caducadas. A pesar de las campañas llevadas a cabo para el cambio de plásticos, este sector no 
ha respondido, informó el secretario general del Instituto Estatal Electoral de (IEE), Francisco Ortega Sánchez. De 

acuerdo con el consejero, en la entidad son casi dos millones los ciudadanos que están inscritos al padrón electoral; de 
los cuales, sólo un millón 990 mil cuenta con credencial actualizada. “Con motivo de la próxima elección de julio, el 16 de 

enero inició una campaña especial de credencialización. El IFE colocó doce módulos que trabajarán hasta el 30 de abril”, 

indicó el secretario general del IEE. La campaña se dividió en dos etapas. La primera consiste en que los ciudadanos 
acudan a actualizar su credencial, lo que puede incluir el cambio de datos y el registro de los jóvenes que cumplirán 18 

años de edad. “Esos jóvenes pueden inscribirse para solicitar su credencial de elector y en un periodo no mayor de 20 
días se les estará entregando”, apuntó Ortega. La segunda etapa corresponde a la difusión en la radio, televisión y 

medios impresos “para que los ciudadanos conozcan que si van a pedir su reposición lo hagan oportunamente. Después 

del 16 de marzo podrán irse a credencializar y hasta el 30 de abril”. Los interesados podrán acudir a los módulos desde 
las 9:00 hasta 20:00 horas de lunes a viernes. Los sábados, el servicio se reduce hasta el mediodía, dijo. Ortega recordó 

que las credenciales con terminación 03 ya no son vigentes para ejercer el voto. “No tienen ningún valor, no sirven para 
votar y tampoco como documento de identidad, se han hecho campañas desde hace seis años o más y muchos no 

acuden para reponerla”, añadió. “Aunque las personas estén dadas de alta en el padrón (con 03), si quisieran votar no 
van a aparecer en el listado nominal, como electores no aparecen, están en un banco de datos, pero ya no se les toma 

en cuenta”, advirtió el secretario general del IEE. (Ommar Ayala, página 08) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Crónica-Ajusta PRI estatutos a los tiempos políticos, manifiesta Aurelio Marín: El Partido Revolucionario 

Institucional (PRI) es el único capaz de adecuarse a los tiempos políticos que marcan las circunstancias del país, por ello 
adaptaremos nuestro programa de acción y principios con los compromisos del presidente Enrique Peña Nieto, precisó el 

coordinador de los trabajos para la XXI Asamblea Nacional tricolor, Aurelio Marín Huazo. Desde el pasado 21 de enero la 

comisión organizadora tricolor inició con la selección de delegados representativos, de presidentes municipales o 
delegacionales, presidentes de comités seccionales, síndicos, regidores e integrantes priistas de ayuntamientos, quienes 

diseñarán las relatorías de cara  a la XXI Asamblea Nacional. En dicha reunión ordinaria tricolor participarán más de 132 
mil simpatizantes y militantes de los 2 mil 456 municipios del país, quienes tienen las tareas de deliberación, así como 

elección de los 4 mil 148 delegados que definirán el futuro de los documentos básicos y del plan de acción. “Daremos 

cumplimiento a los estatutos para celebrar esta Asamblea Nacional, el objetivo es iniciar con reuniones deliberativas y 
electivas para discutir nuestros principios y documentos, hoy tenemos el compromiso de apoyar al Presidente de México y 

sus propuestas, por eso adecuamos al partido para cumplir con este objetivo”. En entrevista para La Crónica de hoy en 
Hidalgo, el ex dirigente priista explicó a detalle el cronograma que llevarán de cara a este evento partidista; primero 

realizarán 17 asambleas distritales que concluirán el 10 de febrero, en estas reuniones designarán la mesa directiva que 
efectuará la Asamblea Estatal. Los trabajos priistas se dividen en dos etapas: una deliberativa para discutir cuatro temas 

básicos como declaración de principios, programas de acción, estatutos, así como estrategia y planes; luego viene un 

periodo electivo para definir a los 55 militantes que asistirán como delegados hidalguenses a la XXI Asamblea Nacional de 
marzo. En este caso, será el presidente del Comité Directivo Estatal del PRI, Ricardo Crespo, quien emita la convocatoria 

para realizar estos trabajos partidistas. “Nuestro partido es el único que participa en todas las contiendas electorales, 
presentamos planillas para competir cualquier cargo de elección popular, por eso el PRI trabaja todos los días, somos 

competitivos y aceptamos las críticas de sus militantes para mejorar”. (Rosa Gabriela Porter, página 04) 

Crónica-Prepara el PRD temas a deliberar: Preparó el grupo parlamentario del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) una serie de iniciativas para este periodo ordinario de sesiones en el Congreso de la Unión. De acuerdo con el 

diputado federal Pedro Porras Pérez destacan reformas en materia energética, minería, políticas de aguas, transparencia 
y agricultura. Una vez que comenzó el periodo activo para los legisladores, el sol azteca celebró su reunión plenaria 

donde diseñaron el plan de trabajo y las propuestas que llevarán a tribuna. “En los temas generales consideramos la 

reforma energética, tenemos que promover el pago de cuotas por parte de empresas dedicadas a la minería para 
proteger el medio ambiente, modificaremos la ley de aguas, además de impulsar una ley anticorrupción”. Respecto a la 

Ley Nacional de Aguas, enfatizó que es necesario modificarla para beneficiar al campo y el desarrollo sustentable. En 
cuanto a la reforma energética, el ex dirigente estatal reiteró que llevarán el tema “como una cuestión de soberanía 

nacional”, pues la intención es modernizar a Petróleos Mexicanos (Pemex) sin privatizarlo. “La cuestión es no privatizar, 

no permitiremos que esto suceda, PRD manifestó que podría ingresar capital privado en sectores como producción o 
refinación, pero el Estado no debe perder la directriz de Pemex”. Otro tema que discutió el PRD durante su reunión 

plenaria fue la reforma hacendaria, en que diputados, así como senadores amarillos rechazarán gravar el IVA en 
alimentos y medicinas. (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Complicado escenario para panistas: Gómez: Será complicado para el Partido Acción Nacional (PAN) 

retener la diputación local del distrito electoral de Pachuca y Mineral de la Reforma, reconoció el dirigente del comité 
municipal y regidor Hugo Gómez Meneses. El panista puntualizó que la estructura del Partido Revolucionario Institucional 

(PRI) estará enfocada a los dos distritos de Pachuca. “Estamos conscientes que será una contienda difícil para julio de 
este año, por ello los panistas deben redoblar esfuerzos en estos meses, si se quiere seguir contando con la diputación 

local”. Reiteró que la elección será muy complicada para la oposición que competirá en estas elecciones locales, por tanto 

deben trabajar de forma directa con la población, lo cual representa un reto. Expresó que actualmente existe un avance 
en las mesas políticas que definirán los perfiles de los candidatos, donde cuentan con excelentes prospectos que harán 

un buen papel en los próximos comicios. Indicó que la plataforma política presentada por el PAN ante el Instituto Estatal 
Electoral (IEEH) y los resultados alcanzados en las últimas elecciones son puntos a favor que deben considerar para dicho 

proceso. Estimó que en la reciente contienda electoral no le fue nada bien al PAN en Mineral de la Reforma, ya que los 

resultados fueron negativos, lo que motivó a realizar una revaloración para conocer las fallas. Añadió que al interior del 
comité municipal se trabaja para definir un candidato que tenga la preferencia y presencia en el distrito de Pachuca y 

Mineral de la Reforma. El dirigente sostuvo que el panismo está en una fase de reestructuración, la cual se efectúa a 
través del registro de los miembros activos y adherentes para su nuevo padrón. De la misma forma mantienen reuniones 

con los representantes de colonias, comunidades y fraccionamientos que comparten la ideología partidista para de esta 
forma lograr un gran bloque panista para la contienda de julio. (Alberto Quintana, pagina 05) 
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Criterio-Hay amiguismo en designaciones: PAN: El secretario general del PAN estatal, Jorge Miguel García Vázquez, 

aseguró que la designación de los nuevos delegados federales es una “repartida del pastel a su modo”, sin siquiera ver el 

perfil de los nuevos funcionarios públicos. El albiazul agregó que se está viendo que existe una “cuota de poder” o 
“amiguismo” por lo que gente de filiación priísta o que han apoyado al partido les están designando áreas donde se debe 

tener mayor preparación. A dos semanas de que comenzaron los relevos de las delegaciones, Miguel García consideró 
que las designaciones que faltan tendrán que ser transparentes y a valoración de los perfiles. “Como PAN estaremos al 

pendiente de todas las que aún faltan y de las que se puedan establecer en estas semanas o meses. Es importante 

conocer su trabajo que permitan a la sociedad un mejor manejo de recursos (sic)”, expresó en entrevista. Sobre la 
designación del ex presidente del Instituto Estatal Electoral (IEE), Daniel Rolando Jiménez, al frente de la Comisión para 

el Desarrollo de los Pueblos Indígenas (CDI) de Hidalgo, dejó ver que se trató de una retribución por apoyar al tricolor. 
Es algo que pasa no sólo con él, sino con anteriores dirigentes que han ostentado la titularidad del IEE. De antemano 

sabemos que él dijo –cuando era presidente del IEE- que estaba dispuesto a participar en la cuestión política con el PRI y 
manifestó que no tendría ningún problema”, finalizó. (José Antonio Alcaraz) 

Criterio-Apoyan Cruzada contra el Hambre: La dirigencia estatal del PRI ya trabaja en la planeación y forma en que 

se sumará a la Cruzada contra el Hambre, que puso en marcha el gobierno federal y se encuentran decididos a combatir 
ese flagelo de más de 300 mil hidalguenses. De acuerdo al presidente del Comité Directivo Estatal, Ricardo Crespo 

Arroyo, ya se encuentran trabajando en dos vertientes: la primera, en donde “tenemos que generar desde la Secretaría 

de Gestión fortalezas para poder crear resultados de manera tangible a la población”. Y la segunda, que “en esta 
campaña generaremos una oferta política que sea acorde a las exigencias de la población en este momento”. “Estamos 

seguros que desde nuestra agenda legislativa debemos seguir gestionando mejores condiciones, programas, propuestas 
desde lo legislativo”, agregó el líder priísta.  Crespo Arroyo evade la palabra “hambre” y la define como una “falta de 

condiciones de desarrollo para la población”. (Jorge Martínez, página 09) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se generó información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Milenio-Programa para controlar a empresas contaminadoras: Durante muchos años, en Tula se ha generado 
una actividad industrial intensa y ha sido receptora de las aguas residuales del Distrito Federal y del Estado de México, lo 

que ha provocado que el agua, el suelo y el aire se vean afectados. Si no es una de las ciudades más contaminadas del 
mundo, está cerca de serlo”, reconoció el Secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales de Hidalgo, Honorato 

Rodríguez Murillo. A través de las estaciones fijas de monitoreo atmosférico, la dependencia estatal ha identificado “picos 

de contaminación” en algunas zonas de la región; sin embargo, no es posible medir con precisión los daños que han 
ocasionado las emisiones de gas tóxico de las empresas y su tiradero de aguas residuales.  Aunque el ex presidente de 

México, Felipe Calderón Hinojosa, aceptó en su última visita a Tula en febrero de 2012 que por la contaminación se 
presentaron brotes de enfermedades, incluidas el cáncer, el responsable de la política de Medio Ambiente dijo desconocer 

la relación que existe entre una enfermedad terminal como ésta y la polución que generan las empresas. “No tenemos 

conocimiento de algún estudio que verdaderamente vincule a un padecimiento como el cáncer con una actividad 
determinada. Obviamente también se debe a la falta de información que durante muchos años hemos tenido de lo que 

genera una industria, porque vemos lo que produce, pero no vemos toda la serie de residuos que se generan. Lo que 
nosotros hemos sabido y está documentado son las irritaciones de los ojos, de la piel, de algunas enfermedades 

respiratorias”, apuntó Rodríguez Murillo. Para resarcir el problema de contaminación, el gobierno federal anunció en 2010 
la construcción de una planta tratadora en Atotonilco de Tula que reduciría el daño a los suelos que son regados con 

aguas residuales. Sin embargo, su avance hasta el momento es apenas de 60 por ciento. Por su parte, la Semarnath 

lanzará un programa de regularización de licencias ambientales, que podría culminar con clausuras a empresas que no 
cumplan con este requerimiento -más de 85 por ciento en el estado-, lo que impide hacer un análisis del confiable del 

perjuicio generado. Además, construirán un Centro de Educación Ambiental en Tula, que será una réplica del Parque 
Ecológico de Cubitos donde realizarán actividades de fomento a la cultura y la educación ambiental.  “El programa de 

calidad del aire que hemos implementado ha empezado a arrojar información de cómo se encuentra esta región y eso 

nos va a permitir acercarnos a la Federación para que implementemos un programa de control con las industrias que 
están generando emisiones contaminantes”, dijo. Refinería contaminante La Refinería Bicentenario generará hasta 80 

por ciento menos contaminación que la actual base petroquímica de Tula, (Miguel Hidalgo), que después de 36 años en 
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funciones, es uno de los complejos con mayor emisión de gases tóxicos en el estado. De acuerdo con Liliana Vega Tapia, 

subdirectora de evaluación ambiental de la Semarnath, a pesar de que la actual Refinería produce una contaminación 

similar a la de Salamanca y Pajarito, en Coatzacoalcos, “que por su antigüedad es relativamente bueno”, esto podrá 
revertirse con la Bicentenario, la cual, según el gobierno federal estará disponible en 2017. Para este año la Federación 

destinó 400 millones de pesos para este complejo que después de tres años de ser anunciada sólo tienen avance en su 
barda perimetral, menos de 1 por ciento del total de la obra.  Presas A finales del siglo XVIII, con el objetivo de 

desalojar las aguas residuales y los excedentes de lluvia del Valle de México, el agua negra de la Ciudad de México 

comenzó a ser enviada en forma artificial a la región de Tula.  Para ello, según una investigación del Colegio del Estado 
de Hidalgo, se construyeron tres conductos: el primero, el Interceptor Poniente (1789), luego el Gran Canal (1898) y, 

finalmente, el Emisor Central (1975). Pero debido a la demanda excedente de agua en el valle, el agua “exportada” 
comenzó a ser aprovechada para la agricultura.“Con el tiempo, y casi sorprendentemente, el empleo de las aguas negras 

mejoró la economía de la región, e hizo de la agricultura una fuente importante de recursos económicos. Por ello, en 
1920 se construyó un sistema para transportar y regular la distribución de agua negra para la agricultura, el cual incluyó 

la presa Requena y que fue complementado en 1936 con las presas Taxhimay y Endhó”. A la fecha, esta última presa es 

uno de los problemas ambientales y de salud públicas más alarmantes en los municipios de Tula de Allende y Tepetitlán. 
Ha provocado incremento de enfermedades diarreicas y respiratorias, así como dermatitis y conjuntivitis. (Axel Chávez, 

página 06) 

El Independiente-Empleos falsos: Operan en la entidad empresas “fantasma” que ofrecen contrataciones 
fraudulentas a la población a cambio de una “cuota de inscripción”, aseguró la titular de la STPS estatal Mayka Ortega 

Eguiluz, quien destacó que se trata de maquiladoras y negocios dedicados a las llamadas ventas piramidales. De acuerdo 
con la funcionaria estatal, al menos cinco empresas de este tipo fueron detectadas por la dependencia, las cuales 

supuestamente dos estaban en Mineral de la Reforma, tres en Pachuca y una en Ciudad Sahagún. Precisó que en tres de 
las empresas, los “patrones” piden pago de inscripción de 300 pesos a cada buscador de empleo para hacer ventas de 

cadena. En tanto las otras dos son maquiladoras que desaparecieron. En este contexto, Mayka Ortega Eguiluz exhortó a 

la población que previo a iniciar trámites para contratarse en alguna empresa, acuda a las oficinas de la Secretaría del 
Trabajo y Previsión Social (STPS), que a través de sus diferentes instancias ayuda a los trabajadores a identificar la 

legalidad de los contratos laborales y la existencia de empresas. “Es importante decirle a los trabajadores que se 
acerquen a nosotros para revisar contratos, inclusive si ya entraron a alguna empresa, está la Profedet que a través de 

los abogados laboristas podemos ayudarle a todos los usuarios a verificar cómo está su contrato y verificar que la 

empresa exista”, puntualizó. Dijo que la STPS dio seguimiento a cada uno de los casos registrados a través de 
direcciones y teléfonos falsos. Agregó que en ninguno de los asuntos detectados fue posible establecer demanda debido 

a que se trata de empresas que no están registradas o que aparecen un día y desaparecen otro. Tampoco es preciso 
identificar a las empresas por nombre, debido a que surgen con una razón social y luego la modifican. Concluyó que 

entre febrero y marzo la dependencia a su cargo iniciará campaña de difusión entre la población para alertar sobre este 

problema. La dependencia pidió a los trabajadores acudan a sus oficinas para verificar autenticidad de contratos y 
existencia de empresas. (Laura Elizabeth Trejo, redacción primera plana) 

Criterio-Dan educación improvisada a 20 mil menores: as malas condiciones en las que estudian cerca de 20 mil 
niños inscritos en las escuelas del Consejo Nacional de Fomento Educativo (Conafe) en la entidad se repiten en la Sierra, 

la zona otomí-tepehua y en el Valle del Mezquital, a pesar las necesidades de los alumnos. La misma directora general 

del Conafe, Carolina Viggiano, asegura que se deberán hacer cambios para brindar un servicio educativo inicial más 
eficiente, enfocado a zonas marginadas, disgregadas o indígenas donde carecen de educación formal. Aun cuando 

existen aulas improvisadas donde los niños reciben clases sentados en troncos, bajo techos de lámina por falta de 
recursos para edificar escuelas formales, el Fondo de Atención a la Educación Básica utilizó 25 millones y medio de pesos 

para cubrir el Reconocimiento al desempeño Docente durante el ejercicio fiscal 2010. De acuerdo con la institución, son 

19 mil 834 los niños que reciben instrucción en nivel primaria y secundaria, distribuidos en 73 municipios, 
primordialmente en zonas indígenas y de marginación. En dicho sistema, el bajo rendimiento escolar va en función de los 

niveles de nutrición de los escolares, razón por lo que se implementarán mecanismos que permitan fortalecer ese 
aspecto, anunció Viggiano. La funcionaria indicó que ya se analiza con nutriólogos especializados la forma en que se 

deberá atender el problema. En Hidalgo, dijo, el desayuno o la comida que se ofrezca en los centros del Conafe se 
enriquecerá con vitaminas, mientras que en el norte del país buscarán fomentar la creación de huertas familiares para 

incluir en la dieta de los estudiantes el consumo de verduras y frutas endémicas. Junto a ello, admitió que se deberán 

realizar acciones para remodelar o construir nuevas instalaciones en muchos puntos del estado, debido a que se 
encuentran en condiciones “ruines”. Viggiano aseguró que ya estableció pláticas con el gobernador Francisco Olvera para 

“echar adelante” nuevos proyectos que permitirán superar las condiciones deficientes en el sistema educativo del 
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organismo. De acuerdo con los resultados de aprovechamiento de la prueba ENLACE, los estudiantes del Conafe se 

encuentran al final de la tabla. En español en nivel primaria, 56 por ciento cubrieron el perfil elemental, mientras que 27 

por ciento muestra un nivel insuficiente. En contraparte, el índice de insuficiencia en la educación general es de 13.11 
puntos. En matemáticas, la excelencia es alcanzada por 18.4 por ciento en una escuela de educación general, mientras 

que en el Conafe apenas lograron 4.1 por ciento, según la prueba realizada a 2 mil 843 estudiantes. (Jorge Martínez, 
página 04) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Conforman instituto de prevención de adicciones: El presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, informó que ya quedó constituido el Instituto Municipal Para la Prevención de las Adicciones (IMPA), el cual 
sustituye al Instituto Municipal Contra las Adicciones, siendo el cambio más importante que las políticas públicas se 

enfocarán en la prevención en este problema de salud. "La salud de las y los pachuqueños es una garantía social 
imprescindible para su desarrollo y progreso; el alcoholismo, tabaquismo y la farmacodependencia son problemas de 

salud pública que deben ser atendidos, por ello en la actual administración pretendemos con este organismo, realizar 
acciones orientadas a prevenir las adicciones", explicó el alcalde. El cambio de denominación del  organismo municipal 

fue aprobado por el Cabildo durante la última sesión de la Asamblea, lo cual se suma al recientemente firmado convenio 

de colaboración con los Centros de Integración Juvenil donde se acordó el intercambio de personal, infraestructura e 
información en materia de adicciones. El IMPA queda a cargo de Alma Baños Álvarez, quien aseguró que en la institución 

se seguirán los estándares internacionales definidos por la Organización Mundial de la Salud. "La meta es adoptar las 
medidas encaminadas a impedir que se produzcan deficiencias físicas, mentales y sensoriales", comentó Baños Álvarez. 

M (Alejandro Suárez, página 09) 

El Reloj-Presidencia de Pachuca decomisará lotes baldíos: La Secretaría de Obras Públicas municipales dio a 
conocer que aquellos terrenos que carezcan de dueño serán absorbidos por el ayuntamiento El secretario de Obras 

Públicas de Pachuca, Víctor Bautista anunció que todos aquellos predios baldíos que carezcan de dueño serán absorbidos 
por el ayunta-miento con el objetivo de evitar que éstos sean utiliza-dos como basureros o como refugio de malvivientes. 

Lo anterior con base en el Programa de Desarrollo Urbano, el cual contempla un modelo de ciudad compacta, es decir, 

ocupando en un primer periodo los baldíos urbanos existentes, los cuales actualmente suman a más de mil 100 
hectáreas. "El aceleramiento del crecimiento urbano, genera una planeación integral adecuada, por lo que el Programa 

de Desarrollo Urbano plantea una imagen objetiva del municipio integral y sustentable con horizonte temporal a 2030", 
instrumento que se actualiza después de 16 arios lo expuesto por el programa de ordenamiento de la zona conurbada 

Pachuca Mineral de la Reforma. El funcionario municipal dijo que uno de los retos más importantes del desarrollo urbano 

es el control de los asentamientos irregulares y de la desarticulación urbana, "en Pachuca se cuentan con 29 unida-des 
habitacionales, que están catalogados como asentamientos irregulares, los cuales aglomeran un área de más de 570 

hectáreas, por ello el reto es grande al momento de regularizarlos e impedir nuevos". (Yina Bautista, primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto opuesto:  

Después de los cambios federales: Una vez concluidos la mayoría de los movimientos en las delegaciones federales 
de dependencias nacionales con sede en Hidalgo se deben tomar las riendas del trabajo previamente realizado. Sabemos 

que tras la caída de muchos personajes ligados al anterior gobierno federal so podría pensar que no prosperarán asuntos 
en la agenda común de Hidalgo y sus municipios, sin embargo se supo que la primera de las instrucciones a los 

encargados de oficinas federales es atender a la población sin distingo alguno y con todos los elementos a la mano. 

Muchos como el nuevo delegado de la Comisión para la Desarrollo de los Pueblos Indígenas, Daniel Jiménez Rojo, ya 
incluso han realizado sus primeras gestiones como funcionarios del gobierno de Enrique Peña Nieto; otros, como los 

recién llegados a Sedesol, Patricia González y Conagua, Benjamín Rico, tendrán sus primeros días para adaptarse a sus 
encargos a partir de este martes. La mayoría ya han sido designados y sólo restan algunas áreas fundamentales que por 

su índole como Gobernación, Seguridad y Salud, están por ser encaminadas con sus respectivos nombramientos. El 
gobierno de Francisco Olvera Ruiz en Hidalgo desde abril de 2011 a la fecha siempre ha mantenido una buena relación 

con las áreas de trabajo del orden federal, por lo que en esta ocasión parece que no será la excepción pues incluso 

existen personajes que pertenecieron a su administración como Gerardo Salomón Bulos, su ex titular de Obras Públicas, 
ahora director del Centro SCT Hidalgo. La coordinación será clave para el trabajo de los delegados y las autoridades 

estatales pues hay obras que dependen de ambos bandos. Tanto en la parte de gestión social para apoyos desde oficinas 
como la Sedesol, hasta para situaciones de competencia municipal como ferias del trabajo o asuntos de desarrollo 
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económico, todo deberá pasar por las delegaciones federales, con personajes que conocen el estado y las situaciones 

domésticas. Lo bueno para Hidalgo comenzará con el trabajo de estos personajes y no con las acciones presidenciales a 

gran escala. De ellos va a depender mucho el que la población esté satisfecha con el nuevo gobierno federal y con las 
promesas que se hicieron pueblo por pueblo, municipio por municipio. La otra parte corresponde pues a las acciones 

estatales pero que se verán en gran medida apoyadas si existe una coordinación real, presupuestal y de acciones 
planeadas con las oficinas nacionales; no todo recae en ellas ni tampoco todo en el Ejecutivo estatal, sin embargo la 

estrategia de actuar de forma conjunta representa una oportunidad única para Hidalgo de conseguir mejoras que de no 

aprovecharse podría pasar mucho tiempo para volverlas a tener. (Eduardo González, página 03) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

El estilo Osorio y el estilo Murillo valiosos para Peña Nieto, pero aquí queman, No hay más ciego que el que 
no quiere ver:  

EL caso de la torre de PEMEX demostró y está demostrando la valía de dos hidalguenses, los dos ex gobernadores de 

nuestro estado, en este momento ocupando cargos de primer nivel en el gobierno de la República pero con los tamaños 

suficientes como para ocupar esas responsabilidades que requieren no sólo capacidad sino la madurez suficiente como 
para saber actuar bajo presión extrema, para saber decidir y tomar decisiones inmediatas porque la emergencia así lo 

exige con todo el país observando y todo el mundo político encima como jueces más que como aliados por desgracia. El 
llamado presidencial para no ESPECULAR fue sin duda una medida afortunada, porque frenó lo qué pudo ser una guerra 

de aventureros y terroristas sobre el caso, sobre todo en las redes sociales donde, muchas veces por desgracia y sobre 
todo por el anonimato que permite, se aventuran escenarios que permiten las pesadillas o venganzas personales o 

grupales. Aquí mismo en el estado, el caso de Tula se prestó para que la especulación se diera vuelo con los escenarios 

más raros y las acusaciones más irracionales, supuestamente bien fundadas, pero que más parecían tarascadas lanzadas 
desde el resentimiento de personas o grupos dolidos por rencillas de antaño o dolores grillos por peleas de poder. Era 

una forma de sacar raja política en esta hora de dolor de siete familias de Hidalgo, una forma miserable de aprovechar la 
muerte para cobrar venganza contra el grupo que tiene el poder. Por lo menos es lo que se vio, aunque se disfracen de 

sesudos análisis de desaparecidas y de muertes. Pero hablábamos de Murillo y de Osorio. El estilo de OSORIO en esta 

hora de decisiones funcionó y funciona. Directo como es, no se anduvo por las ramas. Estuvo y está en el lugar de los 
hechos, en nombre del Presidente atendió la emergencia y sobre todo no descuidó algo que es fundamental LA 

INFORMACIÓN, en todo momento atendió a la ciudadanía a través de la radio, la TV, y las redes sociales INFORMANDO 
de la situación para decir cómo estaban las cosas, y cuál es el recuento de daños. Sólo de esta manera se frenaba y se 

frenó la especulación y las pesadillas de quienes gustan hacer de estos hechos su hora de terror personal. Quienes lo 
conocemos no esperábamos otra forma de actuar. Así lo vimos enfrentar la situación de la INFLUENZA HINI con 

excelentes resultados. MURILLO KARAM es fiel a su estilo. Claro, contundente, no deja lugar a duda cuando habla. En 

nombre del Jefe de la Nación señaló que se llegará al fondo del caso "sea cual sea, así sea un atentado". No es un 
hombre que le tenga miedo a las palabras lo cual se le agradece. Así ha sido siempre como cuando fue a Santa Teresa 

en Yahualica y la gente estaba más que alebrestada, incluso violenta y de esto sabe más  Jesús Medina entonces su jefe 
de ayudantes y  ahora titular de prensa en Mineral de la Reforma y Murillo sólo con sus palabras cambio el escenario de 

violencia en un ambiente de diálogo y de amistad. Por eso da gusto que dos hidalguenses sean claves en este momento 

difícil para el país y que lo hagan bien. Aunque aquí en casa haya gentes que deseen que las cosas no les salgan bien 
porque de todo hay en la viña del señor. Sin embargo de esta crisis saldrán más fuertes, porque están mostrando de qué 

madera están hechos, que es de la buena. NO HAY MÁS CIEGO... Por cierto en el caso de Tula, hay quienes insisten en 
que los detenidos son pero parece que no son. En fin que no hay más ciego que los que no quieren ver. El proceso sigue 

su curso, esperaremos el final, pero todo indica que está bien sustentado, aunque hay quienes rezan porque tenga fallas 

para gritar, ¡se los dijimos. Ya ven!. (Adalberto Peralta, página 02) 

Crónica-Balcón Político… 

Los primeros resultados 

El secretario de Seguridad Pública, Damián Canales Mena, presentó ayer en conferencia de prensa a los dos presuntos 
responsables de los siete homicidios cometidos en la región de Tula, especialmente en contra de mujeres. Cuando esta 

noticia comience a permear en la sociedad de esa región del sur poniente de Hidalgo, quizá el ánimo cambie, por lo 

pronto es zozobra, de temor y de miedo, porque en esa ola de desinformación se ha llegado a decir que se trata de un 
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asesino en serie, que viaja en un taxi y tiene barba. Ese mero rumor ha provocado que el gremio de los ruleteros se vea 

afectado en su labor cotidiana pues muchas personas, especialmente las mujeres, tienen temor de viajar en taxi e incluso 

muchas de ellas han optado por tomar el microbús o la combi, donde viaja más gente, para sentirse un poco más 
seguras. De acuerdo con Canales Mena, los dos sujetos detenidos y presentados como presuntos responsables de los 

homicidios, reconocieron los hechos y resulta que ambos eran taxistas. Se trata de Omar Gregorio Nieves Rebeles y 
Constantino Domínguez Tovar, uno originario de Tula y el otro de Zumpango, Estado de México, quienes se 

desempeñaban como taxistas. Dicen que primero se les ocurrió asaltar a una mujer, golpearla, abusar sexualmente de 

ella y luego matarla. Así continuaron su serial de homicidios, según las autoridades en este caso representadas por 
Canales Mena, que, por cierto, no es la autoridad correspondiente para acusar y señalar a dos presuntos como tácitos 

responsables de los hechos que mantienen en zozobra a la población de Tula. Precisamente en Tula se construirá la 
nueva refinería Bicentenario y al calor de los intereses que ello genera, ocurre una desgracia en la torre “B” de Petróleos 

Mexicanos (Pemex), en la ciudad de México, que provocó la muerte de 25 personas. Quizá ninguno de estos dos hechos 
tengan relación, pero… (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio:  

Jaque Mate 

¿Qué sabemos? Que a eso de las 15:40 del jueves 31 de enero se produjo un estallido en el sótano del edificio B2 del 
complejo de oficinas de Petróleos Mexicanos en la avenida Marina Nacional de la Ciudad de México. Los testigos hablan 

de un estallido “seco”: un solo golpe potente. No hay ni en las víctimas ni en la zona siniestrada señales de fuego como 
sería de esperar en caso de una explosión provocada por acumulación de gas. No se han hallado hasta ahora indicios de 

pólvora u otros explosivos. No hay aparentemente en la zona de la explosión instalaciones productivas o equipos que 

pudieran haber provocado el evento. 

Grupos de peritos están trabajando para determinar las causas de la explosión. No sólo hay personal de Pemex y de la 
Procuraduría General de la República, sino también un grupos de especialistas extranjeros. Las empresas de seguros, 

entre ellas Inbursa, que tendrá que pagar los daños, y Seguros Banorte Generalli, que deberá cubrir los seguros de vida 

de los trabajadores muertos, están revisando también la zona. Para éstas el resultado de los peritajes puede traducirse 
en cantidades muy distintas de dinero a pagar. Participan también en los peritajes especialistas de la Secretaría de la 

Defensa, Marina y la Policía Federal expertos en explosivos. 

El uso principal del sótano donde se registró la explosión es de estacionamiento. Ahí colocan sus vehículos funcionarios 

de niveles medio y alto de la paraestatal. El ingreso es con tarjetas electrónicas de seguridad. Muchos de los vehículos 
son conducidos por choferes. Hay una bodega en la que se guarda principalmente documentación. Hay también una 

caldera. Pero no hay instalaciones ni tanques de almacenamiento de gas ni planta de luz. 

La multiplicidad de equipos periciales puede dificultar el trabajo de recopilación de información y la preparación de 

conclusiones. Pero por lo menos hará más difícil ocultar la información que vaya surgiendo. Los encubrimientos se 
vuelven virtualmente imposibles cuando mucha gente ha tenido acceso a la información que se pretende ocultar. 

Esto no evitará las especulaciones. Al final la gente llegará a conclusiones sin prestar demasiada atención a los hechos. 
Como en tantos otros casos, prevalecerán las teorías de la conspiración. Entre más ilógicas y alejadas de lo ocurrido, 

mejor. Quienes conozcan menos del incidente tendrán la mayor certidumbre sobre lo sucedido. Por lo pronto la 
especulación sobre un posible auto-atentado para ocultar información es la que empieza a prevalecer en las redes 

sociales. También se habla mucho de un atentado de grupos disidentes. 

Por lo pronto hay muchas interrogantes. Pemex es una empresa que ha tenido un importante historial de accidentes 

industriales, el más reciente en el Centro Receptor de Gas de Reynosa el 18 de septiembre de 2012 que dejó un saldo de 
30 muertos y 42 heridos. Pero el edificio B2 del complejo de oficinas de Pemex en la Ciudad de México no es una 

instalación industrial. 

Es posible que la explosión haya sido un atentado, pero hasta el momento no se han encontrado las huellas del material 
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explosivo. Ninguna organización, por otra parte, se ha adjudicado hasta el momento el presunto ataque. 

Por lo pronto cuando menos 35 personas han muerto y más de un centenar han sufrido heridas. El saldo humano es 
superior al registrado en Reynosa. Y las preguntas hasta este momento son más numerosas que las respuestas. 

Anuncios  

Cuatro millones de dólares costaron cada 30 segundos de anuncio en el Súper Bowl en Estados Unidos. Más de 100 
millones de estadounidenses ven este juego contra 20 millones de un juego promedio de Sunday Night Football donde se 

cobran 500 mil dólares por 30 segundos. Pero los anunciantes saben que la gente cambia de canal en los anuncios en un 

juego normal y en cambio se queda a ver los del Súper Bowl por su calidad. (Sergio Sarmiento Fernández) 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que en el PRI de Ixmiquilpan ya hay quien levantó la mano para buscar la candidatura por este distrito rumbo a las 
elecciones del 7 de julio, pues dicen que entre los más de cinco suspirantes que buscan una curul, sólo hay dos quienes 

tiene mayores posibilidades, y curiosamente tienen las mismas características hacia la población, en especial a la 
indígena. Héctor Pedraza y Luis Vega Cardón, ambos con una fuerte presencia entre las comunidades indígenas son 

quienes buscarán llegar al Congreso estatal, aunque la última palabra no será de ellos. 

: Que en el Partido Acción Nacional también ya están barajando algunos de sus personajes más notables para lograr 

espacios en el Congreso estatal y dicen que su líder, Alejandro Moreno, ya está apostando por darle una candidatura a 
quien funge como síndico procurador del Ayuntamiento capitalino, Daniel Alvizo, pues dicen que puede ser una de sus 

mejores cartas para competir por el Distrito de Pachuca, aunque tampoco descartan al ex regidor Alejandro Olvera. 

: Que quien se unirá a los municipios del país que se reportaron en quiebra es el alcalde de Omitlán, Juan Carlos 

Zarco, quien en protesta hacia el Senado por no querer ayudar a los municipios endeudados, anunciaron que mañana 
harán un paro general de labores. El problema es que el alcalde está buscando ser parte de un proyecto de corredor 

turístico, aunque con estas actitudes, la tiene muy difícil. Dicen que quien también se podría incluir en la protesta es el 
alcalde de Tulancingo, Julio Soto y algunos de la zona del Altiplano. 

: Que hablando de Tulancingo, dicen que últimamente han aumentado las quejas de la población en contra de los 
policías municipales, a quienes acusan de realizar actos de corrupción, por lo que el director de Tránsito, Salvador 

Hernández optó por la medida de video grabar o fotografiar a los elementos que incurran en alguna falta para que sean 
dados de baja. Sin embargo, algunos dicen que esta medida sólo acarreará más problemas, pues ya habido algunos 

intentos similares en el municipio y no han funcionado. (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas 

 “Si no es una de las ciudades más contaminadas del mundo, está cerca de serlo. No tenemos conocimiento de algún 

estudio que verdaderamente vincule a un padecimiento como el cáncer con una actividad determinada” 

Honorato Rodríguez Murillo Secretario de Medio Ambiente, sobre la contaminación en Tula de Allende. 
 

“La salud de las y los pachuqueños es una garantía social imprescindible para su desarrollo y progreso; el alcoholismo, 
tabaquismo y la fármaco-dependencia son problemas de salud pública que deben ser atendidos” 

Eleazar García Sánchez Edil de Pachuca sobre la modificación del Instituto Municipal para prevenir adicciones. 
 

“Traemos un proyecto para darle mantenimiento de toda la infraestructura turística que tenemos en el municipio, 
estamos implementando la policía turística para atender a los visitantes que traen derrama económica al municipio” 

Camilo Nava Rosales  Alcalde de Mineral del Monte, sobre los recursos que pedirá para obra pública.  (Redacción, 
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página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 

Que con el cambio de estafeta en el ISSSTE será posible el relevo de Rosa María Chío Austria, actual subdelegada de 

Prestaciones Económicas, quien junto a la jefa del departamento de Pensiones, Concepción Vázquez, aparte de 
eternizarse en dichos cargos, han hecho y deshecho; incluso, son señaladas de otorgar un sinnúmero de pensiones 

irregulares a familiares y amigos, como los casos de 

María Elena Vázquez López, hermana de Concepción; Genaro García López, Aidee Ferrera Vega, Leticia 

López Loo y Agustín Gálvez Aguilar, a quienes tramitaron este beneficio sin corresponderles y sin que hasta esta 
fecha hayan podido comprobar las observaciones de la Contraloría interna. 

Que con las encuestas ya puestas en marcha para conocer las sugerencias de la sociedad ixmiquilpense para la 

construcción del libramiento vial de esa ciudad, que buena falta le hace, resta saber qué tanta disposición habrá por 

parte del alcalde Cipriano Chárrez, quien se ha caracterizado por ponerle peros a las obras que tengan que ver con el 
desarrollo municipal y regional, y más si se trata de los gobiernos estatal y federal. 

Dicen sus paisanos que ojalá en esta ocasión le caiga el veinte. 

Que el director de la secundaria Esghar, de Huejutla, Juan Hernández Trejo, usando su “autoridad” se agandalló un 
equipo de aire acondicionado que el maestro Leoncio Villegas Lara gestionó ante el exdiputado federal, ahora secretario 

de Educación Pública, Joel Guerrero Juárez, para que el alumnado no sintiera las elevadas temperaturas de la 
Huasteca. 

Sin importarle la comodidad de los alumnos, el astuto directivo se llevó el equipo a su oficina, para estar a gusto durante 
la temporada de calor. 

Que ahora que se están quedando sin delegaciones, o mejor dicho, sin hueso, son muchos los panistas que comienzan a 

levantar la mano para hacerse de una candidatura a diputados locales por alguno de los 18 distritos del estado. 

Incluso, ya comienzan a pelear por los escaños plurinominales, de los cuales, dicen, el primero está reservado para la ex 

candidata a gobernadora y senadora, Xóchitl Gálvez, por eso de que no terminan por ganar una elección a pesar de la 
fuerza que ha alcanzado entre los votantes. 

Vaya tarea para su dirigente, Alejandro Moreno Abud. 

 (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:  Existe otra cosa peor que el desempleo: el asalto en el trabajo (redacción, primera 
plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que el presidente de Asociación de Hoteles y Moteles del Estado de Hidalgo, Jesús 

Islas, enfrenta un serio problema con la Secretaría de Contraloría de la entidad, ante quien no ha podido 
justificar más de un millón de pesos. 

Los recursos forman parte de una bolsa que anualmente el gobierno entrega al organismo. Son obtenidos vía el impuesto 
estatal de dos por ciento que se cobra a los empresarios del ramo y en teoría deberían utilizarse para mejorar la 

infraestructura turística, lo cual al parecer no ha venido ocurriendo, pues es la fecha en que los gastos no pueden ser 

comprobados. 
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Vecinos del fraccionamiento Paseo de las Reynas siguen esperando que la alcaldía de Mineral de la 

Reforma cumpla el compromiso de construir un puente peatonal que les permita cruzar sin riesgo la carretera 

Pachuca-Tulancingo, donde han ocurrido varios atropellamientos. 

Tras el fallecimiento de una mujer, quien fue embestida por un automóvil cuando intentaba atravesar la 
arteria, las autoridades locales aseguraron hace ya varios meses que la obra se realizaría de inmediato, lo 

cual hasta el momento no ha ocurrido. 

Los inconformes señalan que, en cambio, la presidencia municipal prefiere gastar el dinero en obras 

estéticas, como la remodelación camellón del bulevar Colosio a la altura del fraccionamiento El Chacón. 

En Radio Pasillo se comenta que el proceso para renovar el Congreso del estado no sólo inició en lo formal 

con la instalación del Consejo General del Instituto Estatal Electoral de Hidalgo (IEEH) y otros acuerdos subsecuentes 
tomados en el organismo. 

También comenzó en lo “informal”, o más bien en lo “oscuro”, con el recrudecimiento de campañas de 
desprestigio vía Internet contra algunos actores políticos de la entidad, lanzadas, como siempre, desde el anonimato. 

A través de las ondas hertzianas llegó el rumor de que los dirigentes estatales del PRD y el PAN, Arturo 

Sánchez Jiménez y Alejandro Moreno Abud, iniciaran en breve negociaciones para firmar una alianza 

parcial rumbo a los comicios de diputados locales a celebrarse el próximo 7 de julio. 

Con tal de ser competitivos y no perder posiciones en el Congreso, los líderes se olvidarán momentáneamente de sus 
ideales. Total, el caso es ganar. (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina… En el ámbito nacional fungir como secretarios de estado o miembros de un gabinete 

presidencial representa un tema que posee alrededor un sinfín de desafíos, uno de ellos es sin duda el de la seguridad; 
no obstante, existen perfiles cuyo trabajo y experiencia política respaldan cada acción por el beneficio de la sociedad en 

general. Esta visión ofrece quien fuera mandatario de la entidad sobre dos personajes hidalguenses que acompañan al 
presidente Peña Nieto en su responsabilidad de gobernar al país. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-: Luis Vega: Con el respaldo del trabajo efectuado desde diversos espacios, durante varios años Vega Cardón 
afianzó su labor a favor de quienes viven en el Valle del Mezquital. Hoy como titular del Consejo Supremo Hñahñu 

impulsa actividades para cuidar la diversidad del entorno indígena, ello siempre bajo la consiga de brindar atención con la 

cordialidad y honestidad que distinguen a este organismo 

Abajo-: Julián Meza: Aunque existe la figura de diputado por el Distrito XVII, con cabecera en Jacala, pareciera que no 
es así porque Meza Romero mantiene una imagen totalmente desangelada en el Congreso hidalguense, tanto así que ni 

como presidente de la Comisión de Cultura o la de Población y Migración muestra un trabajo destacado, tampoco en las 
otras donde ostenta cargos menores. (Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PREFERENCIAS 

Comentaron los grillitos que Martí Batres, dirigente nacional de Morena, estuvo en Atotonilco de Tula este 

domingo. Los viajes constantes a la entidad exhiben la predilección del ex perredista por la estructura 
hidalguense, la cual se mantiene en renovación y exhaustiva depuración, la intención es evitar de 

cualquier forma la presencia de “traidores” y “orejas” al interior del neo partido político. 

CONTRADICCIÓN 
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Tanto los dirigentes del PRD como de Acción Nacional deben ponerse de acuerdo en sus declaraciones, 

mientras el sol azteca afirma que no mantiene pláticas con la derecha para formalizar una coalición, 

Alejandro Moreno, dirigente estatal panista, confirma que las negociaciones van de hecho “muy 
avanzadas” para conformar un bloque opositor. Lo cierto es que la alianza será un hecho consumado en 

próximas fechas, aunque tal parece que los amarillos temen gritarlo, pues a muchos simpatizantes poco les gustará 
esta idea. 

NOMBRES 

En la región de Tizayuca suenan ya los nombres de quienes se frotan las manos por ser posibles aspirantes a 
la diputación local por ese distrito, como los ex presidentes municipales Marcelino Rojas Flores y Gastón 

Valdespino, así como el alcalde, Juan Núñez Perea, quienes buscarían dar pelea por parte del PRI. Aunque 

de los dos primeros bien podría cuestionarse su labor como ediles, mientras que el segundo aún lo es, por lo 
que ya existen quienes de entrada lo descartan para contender sin terminar siquiera su periodo. 

EXCESOS 

Acusaron los grillitos que las unidades del servicio público generan cada vez más caos vial en el paradero 
ubicado frente a la UAEH, sobre la carretera Pachuca-Tulancingo, además de que los taxistas lo utilizan 

como si fuera una base más y unos metros adelante, frente a un centro comercial, cuentan igualmente con 
otra zona de ascenso y descenso, sin que las autoridades de tránsito y vialidad pongan orden. (Redacción, página 

02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Crónica-Cumplirán expectativas Osorio y Murillo: Lugo: Tanto el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio 
Chong, como el Procurador General de la República, Jesús Murillo Karam, tienen toda la experiencia y capacidad para 

sacar adelante situaciones como la del desastre del pasado 31 de enero en el centro administrativo de la Torre B2 de 
Petróleos Mexicanos (Pemex), señaló el ex gobernador hidalguense Humberto Lugo Gil. En exclusiva para La Crónica de 

hoy en Hidalgo, el oriundo de Huichapan y gobernador interino de octubre de 1998 al 31 de marzo de 1999, indicó que 

para los hidalguenses debe ser una enorme satisfacción que distinguidos políticos de este estado colaboren con el 
Presiente de México, Enrique Peña Nieto; “tenemos plena confianza que cumplirán cabalmente con las funciones que les 

han sido conferidas y que desde luego repercutirán en el bienestar de todos los mexicanos”. Al cuestionarle si es una 
prueba difícil la que enfrentan tanto Osorio como Murillo, a casi dos meses de ser nombrados secretario de Gobernación 

y Procurador, respectivamente, Lugo Gil aseveró que “son responsabilidades que hoy asumen en el gabinete presidencial, 
pero tienen la experiencia y capacidad suficiente para salir de estas y otras muchas más pruebas que vendrán; ya lo 

demostraron cuando fueron gobernadores, tienen el aplomo para resolver cualquier tipo de situaciones”. Sobre el 

gobernador Francisco Olvera Ruiz expresó que su gobierno se traduce en resultados palpables y subrayó que desde que 
tomó posesión mantiene especial empeño en fortalecer a las comunidades donde más falta el desarrollo, “tenemos a un 

gobernador que posee igualmente la voluntad de servir a su pueblo”. (Rosario Ruiz, redacción primera plana) 

La Jornada-Equipo antibombas del DF saco maleta sospechosa de Pemex: Un mando de la policía capitalina, 
que fue de los primeros en llegar a las instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex), siniestradas el pasado jueves por la 

tarde tras un estallido en el edificio B-2, contó a La Jornada un dato revelador: ‘‘El equipo antibombas de la Secretaría de 
Seguridad Pública del Distrito Federal (SSPDF), que llegó al lugar de los hechos antes que las autoridades federales, logró 

sacar de los escombros una maleta que en su interior contenía un artefacto color negro con varios cilindros’’. Aún 

sorprendido por el elevado número de muertos que observó ese día, y por las decenas de personas heridas, pero sin 
quemaduras, que vio salir corriendo despavoridas tras la explosión, el policía de la SSPDF –adscrito al sector Tacuba– 

narra que los expertos que participaron en la recolección de evidencias estuvieron comentando entre sí que era muy 
probable que la tragedia hubiera sido un atentado. El informante, de quien se omite el nombre a petición suya, añadió: 

‘‘Me queda claro que las autoridades federales y del Distrito Federal están ocultando información; no están dando a 
conocer qué se encontró esta maleta negra que yo vi. Claro que hasta que se hagan los peritajes correspondientes se 

podrá dictaminar con certeza qué contenía esa maleta. Pero de que había una caja negra con cilindros, de eso no hay 

duda; yo la vi’’. Este diario cuenta con la grabación de la entrevista con el policía del sector Tacuba, de la que a 
continuación se transcriben algunos extractos. –¿Puede describir cómo era el artefacto al que se refiere y en qué lugar de 
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los escombros lo encontraron exactamente? –Lo que pasa es, que por las condiciones del lugar en el que nos 

encontrábamos, los que sí ingresaron directamente al área más afectada fueron los bomberos, paramédicos y el equipo 

antibombas de la SSPDF. –¿En qué momento vio la maleta? –(La vi) cuando la empiezan a sacar del sótano. Yo ingresé 
sólo hasta el área en que creo se encontraba la recepción del edificio (B-2 de Pemex), donde había unos 20 o 30 

cadáveres desmembrados. Ahí me quedé todo el tiempo, porque yo no traía equipo de seguridad para poder trabajar con 
ellos (en el sótano). Ellos traían guantes de carnaza, porque había vidrios rotos por todos lados; contaban con palas, 

picos, barretas, en fin, traían bastante equipo para poder hacer algo. Entonces la vi (la maleta), cuando el equipo 

antibombas sale por un espacio que tenían a un lado de lo que fue la recepción; no sé si fuera pasillo, no sé si fueran 
escaleras, no sé si era un elevador, pero sé que era un hueco por donde se podía acceder del sótano a la superficie. –¿En 

qué trasladaron ese artefacto? –Lo llevaban encima de una pequeña base. Era una maleta color negro. Al momento en 
que le muestran a un mando la maleta le abren un poco el cierre y es cuando alcanzo a observar un artefacto negro, del 

tamaño de una caja de zapatos, como de unos 30 centímetros cuadrados, con por lo menos 8 cilindros de 5 centímetros 
de diámetro (cada uno) que estaban alrededor y que pudieron contener algún tipo de explosivo. Todo era de color negro 

o pintado de negro. –¿Qué le dijo el personal antibombas a su jefe inmediato cuando le mostraron el artefacto? –Vi que 

hablaron, pero no alcancé a escuchar de que hablaban; pero entre mis compañeros, los del equipo antibombas y todos 
los que estuvimos colaborando, se comentó que se trataba de una bomba. ¡Fue una bomba!, se decía. –¿Una bomba sin 

detonar y otra que detonó? –Efectivamente. –¿Quién se llevó esa maleta?  –Hasta ahora no sé qué hicieron con esa 
evidencia: no sé si se la entregaron al Ejército o si se la llevó el equipo antibombas de la SSPDF o no sé quién, pero eso 

es algo que hasta el momento están ocultando las autoridades federales y del Gobierno del Distrito Federal. –¿Qué es lo 

que se decía entre ustedes tras el hallazgo de la maleta? –Todos coincidimos en que esto no fue nada de lo que se ha 
informado hasta ahora de parte de las autoridades; por supuesto que no fue un simple accidente. Entre nosotros 

decíamos: es imposible que haya sido una fuga de gas o un cortocircuito o un fallo en las calderas. Nada de eso es 
cierto. Fue una explosión provocada. (Alfredo Méndez, redacción primera plana) 

Reforma-Abusan del arraigo: El arraigo fue utilizado a diestra y siniestra en el sexenio anterior. Y es que la 

Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO, antes SIEDO) usó esta medida 
cautelar contra 21 personas diariamente, en promedio, durante el Gobierno de Felipe Calderón, una incidencia que, de 

acuerdo con expertos, representa un abuso de esta figura. Estadísticas de la propia Procuraduría General de la República 
(PGR) indican que los jueces emitieron 2 mil 227 órdenes para retener temporalmente a 7 mil 739 personas. Año con 

año, la SEIDO incrementó el uso de esta medida. Además, durante todo el sexenio, los jueces sólo negaron 4.7 por 

ciento de las solicitudes de arraigo. Durante el Gobierno pasado, la SEIDO tuvo 4 titulares: Noé Ramírez, Marisela 
Morales, Patricia Bugarin y Cuitláhuac Salinas. "El arraigo es muy útil, pero no se puede abusar de él porque sirve para 

violar las garantías individuales de los ciudadanos porque son privados de su libertad. Es una figura de mucho cuidado", 
alertó Omar Fayad, de la Comisión de Justicia del Senado. Desde diciembre, el Procurador Jesús Murillo Karam se 

pronunció por ir desechando poco a poco el uso del arraigo y acordó la semana pasada con senadores del PRI revisar 

esta figura durante el actual periodo legislativo. Hace una semana, Murillo señaló que el arraigo sólo debe usarse en 
casos excepcionales, en la perspectiva de salvar una vida o cuando la seguridad nacional corra el peligro de ser 

vulnerada. "Pueden estar convencidos de la responsabilidad de las personas, pero, si no tienes pruebas, ¿qué vas a 
hacer? Por eso se abusó del arraigo (en el sexenio pasado)", aseguró Samuel González Ruiz, primer jefe de la Unidad 

Especializada en Delincuencia Organizada, antecesora de la SEIDO. "El abuso del arraigo es consecuencia de la manera 
de investigar que tenía García Luna (ex Secretario de Seguridad Pública) o Felipe Calderón. Decían: 'Deténganlos y luego 

los investigan'". En enero de 2009, el Poder Judicial de la Federación creó siete Juzgados Especializados en Cateos, 

Arraigos e Intervención de Comunicaciones para resolver todas las solicitudes de medidas cautelares en el País. Antes, en 
2007 y 2008, las órdenes se tramitaban en juzgados de distrito, como se venía haciendo desde 1996, cuando entró en 

vigor la Ley Federal contra la Delincuencia Organizada. Conceden 9 de cada 10 arraigos. Los jueces federales que 
durante el sexenio pasado resolvieron las solicitudes de medidas cautelares concedieron casi todo lo que pidió la 

Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (SEIDO). De acuerdo con cifras oficiales, de 

diciembre de 2006 a octubre de 2012, el Poder Judicial de la Federación otorgó el 95.2 por ciento de las solicitudes de 
arraigo tramitadas por la SEIDO, el 91.3 por ciento de las de cateos y el 96 por ciento en el caso de intervenciones de 

comunicaciones privadas. Es decir, los órganos de impartición de justicia consideraron que había justificación legal en el 
93 por ciento de las medidas cautelares requeridas por el Ministerio Público Federal. Las negativas fueron una excepción 

que confirmó la regla. El alto porcentaje de fallos favorables a la PGR divide opiniones. Para el ex fiscal Samuel González, 
las cifras dejan en claro que los juzgadores no están haciendo su trabajo de contener los abusos del Ministerio Público 

Federal. "Los jueces de medidas cautelares dicen que basta con que lo solicite el MP y eso no es verdad, se requiere 

llevar un control verdadero de parte de los jueces. Ellos no están haciendo su chamba. Eso es el problema", expresó. 
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Fayad opina que los juzgadores no son copartícipes del abuso en que incurrió la PGR en la Administración anterior, en el 

uso de figuras como el arraigo, pues la responsabilidad original es de la autoridad ministerial. "Eso no es culpa de los 

jueces. En todo caso, fue culpa del MP en la mayor de las ocasiones porque el que los solicita es el MP, no el juez. El juez 
lo autoriza y creo que lo autoriza para coadyuvar en la investigación con el MP", dijo el senador. Y también sube el 

espionaje. El Gobierno triplicó en la Administración pasada el número de líneas telefónicas espiadas legalmente para 
investigar a organizaciones criminales. Cifras oficiales revelan que la SEIDO intervino 3 mil 101 líneas telefónicas previa 

autorización de jueces especializados en medidas cautelares, lo que significa que cada año se vigilaron, en promedio, 516 

aparatos. Una idea del uso del espionaje lícito en tiempos del Presidente Felipe Calderón lo ilustra la cifra de solicitudes 
judiciales. Mientras en 2007 los jueces federales otorgaron 20 autorizaciones a la SEIDO para intervenir 379 líneas, en 

2012 aprobaron 175 para espiar mil 279 números distintos. (Erika Hernández, redacción primera plana) 

El Universal-Pemex: suman ya 36 muertos: Las labores de rescate en la Torre B2 del edificio de Petróleos 

Mexicanos (Pemex) se declararon concluidas después de rescatar a la víctima número 36, informó Isaac Oxenhaut, 

coordinador nacional del Área de Socorros de la Cruz Roja Mexicana. Ayer, pasadas las 19:30 horas, el funcionario 
declaró que recibió la instrucción por parte de las autoridades de Pemex y de Protección Civil de la Secretaría de 

Gobernación de que labores de búsqueda de más posibles víctimas se había terminado. Los cuerpos de los tres 
empleados de la empresa Copisa que estaban en el sótano al momento de la explosión, fueron recuperados. La 

trabajadora de Pemex, María de la Cruz, reportada como desaparecida por sus familiares no era localizada, pero 

Oxenhaut indicó que será a través de pruebas de ADN que se determinará si el cuerpo de una mujer que se encuentra en 
el Centro Médico Forense (Cemefo) de la Procuraduría General de la República, que hasta hoy está en calidad de 

desconocida, corresponde a esta empleada y también madre de familia. El funcionario señaló que las labores de 
búsqueda de nuevas víctimas se suspendieron tras el rescate del cuerpo de un hombre (Luis Ojeda), alrededor de las 

19:00 horas. Los recorridos de inspección de los trabajos, ayer estuvieron a cargo del secretario de Energía, Pedro 
Joaquín Coldwell; el titular de la PGR, Jesús Murillo Karam, y del director general de Pemex, Emilio Lozoya, 

quienes visitaron el área dañada y permanecieron el Centro Administrativo hasta poco después de las 20:30 horas. La 

visita que tenía programada ayer por la mañana el presidente Enrique Peña Nieto fue cancelada. Presidencia informó a 
EL UNIVERSAL que el mandatario se encuentra pendiente de los trabajos de rescate y de la información que se genere. 

En redes sociales trascendió que Peña Nieto se encontraba en un centro turístico, pero fuentes oficiales rechazaron esta 
versión. El presidente de la República supervisó personalmente el sábado por la noche el trabajo de rescate en el 

inmueble de Marina Nacional. La Secretaría de Salud informó que todavía hay 34 personas de 47 que fueron 

hospitalizadas desde el jueves en cinco instituciones médicas. (Con información de Ruth Rodríguez) (Nurit Martínez, 
redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

Pues Sí: olía todo a gas…halón: Siete horas después de que estalló lo que hasta esta madrugada pareciera que el 

gobierno federal sigue sin saber qué diablos fue, las imágenes nocturnas del secretario de Gobernación flanqueado por 
los de Marina y Defensa sugirieron la inminencia del anuncio de un acto criminal deliberado. No obstante, el coordinador 

de las áreas de seguridad nacional, Miguel Ángel Osorio Chong, se limitó a lo prioritario: el rescate y la atención de los 
heridos y la recuperación de cadáveres. La incógnita quedó abierta pero este lunes, por fin, es muy probable que sea 

despejada: ¿qué ocurrió en uno de los anexos a la torre matriz de la empresa más emblemática de los mexicanos? Puede 

comprenderse que las autoridades quieran ser tan prudentes que no se apresuren a informar sin todos los datos 
precisos, concisos y macizos, pero se antoja insensato que ni siquiera, con excepción del director de Pemex, se atrevan a 

decir hacia dónde apuntan los peritajes realizados: ¿accidente o bombazo terrorista? Se ha sabido prácticamente de 
inmediato de lo segundo cuando otras instalaciones de la empresa han sido blanco de atentados: el 10 de julio de 2007, 

el Ejército Popular Revolucionario recortó el suministro de gas con bombazos (sin causar víctimas) en ductos en Veracruz, 
Querétaro y Guanajuato; el 19 de diciembre de 2010, por robo de combustible, explotó un oleoducto en San Martín 

Texmelucan, Puebla (30 muertos y medio centenar de heridos); el 7 de diciembre de 2011, un artefacto reventó un 

oleoducto en Veracruz (no hubo víctimas). El 21 de septiembre de 2005, pocas horas después de que el helicóptero del 
entonces secretario de Seguridad, Martín Huerta, se estrellara en el Edomex, sabíamos que fue accidente, como también 

el avionazo (4 de noviembre de 2008) y el helicopterazo (11 de noviembre de 2011) en que murieron los secretarios de 
Gobernación Juan Camilo Mouriño y Francisco Blake. De lo sucedido en el B2 de Pemex, el gobierno federal se ha pasado 

de hermético, pese a que el director Emilio Lozoya, a la mañana siguiente (con Carlos Loret de Mola), aceptó que la 

información provisional apuntaba hacia el accidente. El mismo viernes, poco antes de las tres de la tarde, con Tania Díaz 
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en MILENIO Televisión, di a conocer lo que repetí en Radio Fórmula con Joaquín López-Dóriga: que expertos (de los 

mejores que tiene México) me confiaron que se trató de una especie de “implosión” provocada por el estallido de un gas 

que se empleaba contra incendios en la época en que se construyó (hace 28 años) el conjunto de la Torre Pemex, y que 
dejó de usarse porque destruye la capa de ozono. Lo absurdo, me comentaron, es que se le mantuviera en el edificio de 

la tragedia.  Dos horas después de mi anticipo, el procurador general de la República, Jesús Murillo Karam, negó la 
“implosión” pero dejó abierta la probabilidad de que la causa tuviera que ver con gas halón. Bien, pues lo más probable 

es que hoy se confirme que fue un accidente causado por ese… u otro gas con los mismos peligrosos componentes. 

(Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

Hora de salir a matar al Príncipe Maldito: En lo que llega la información oficial prometida sobre la explosión en el 
edificio de Pemex, hablemos del, Jaime Sabines dixit, Príncipe Cáncer, señor de los pulmones, varón de la próstata, que 

se divierte arrojando dardos a los ovarios tersos, las vaginas mustias. Conmueve la honestidad intelectual del Instituto 
Nacional de Cancerología al aceptar que no existe un registro nacional de datos completos y actuales sobre la incidencia 

de la enfermedad. Solo hay estimaciones con base en estadísticas diversas. Así se sabe de más de 135 mil nuevos casos 
por año, más de 60 mil muertes (tercera causa, atrás de los males cardiovasculares y la diabetes melitus) y de los tipos 

más extendidos: próstata, mama, cervicouterino y pulmón. La verdadera tragedia, empero, reside en que siete de cada 

diez casos son detectados en etapas tardías, cuando no se puede hacer mayor cosa. Tragedia con mayúsculas, pues el 
instituto calcula que uno de cada tres mexicanos será diagnosticado con cáncer en el mediano plazo, y porque se trata de 

una enfermedad que, “dada su magnitud y trascendencia social y económica, se clasifica como catastrófica para el 
individuo y las instituciones”. Bien vale hoy, Día Mundial contra el Cáncer, visitar el espléndido portal del instituto, 

www.malditocancer.org. En especial el apartado que revisa y desbarata mitos extendidos, como que el cáncer es una 

sentencia de muerte o un destino inexorable. Cuatro de cada diez casos podrían prevenirse, y otro alto porcentaje 
superarse. Será un crimen si los gobiernos y la sociedad no concretan las medidas urgentes. El Príncipe Cáncer de 

Sabines ya no es invencible. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

Que a diferencia de los diputados, que se tomaron el puente vacacional, los senadores sesionarán mañana. 

La oposición alista un punto de acuerdo para exigir información al Ejecutivo sobre la tragedia en la Torre B2 de Pemex.  

Según el vice coordinador del PAN, José Rosas Aispuro, su bancada hará segunda al PRD para pedir que se cree una 

comisión especial de seguimiento. ¿No se les ocurrirá mejor idea? 

:Que, por cierto, legisladores del PAN y el PRD comparten la idea de dar plazo hasta el martes al gobierno federal para 

que explique qué provocó el siniestro del jueves. 

Después de ese día, elevarán la voz, con o sin Pacto por México. 

:Que, además, la fracción del PAN en la Cámara de Diputados, encabezada por Luis Alberto Villarreal, está decidida a no 

quitar el dedo del renglón hasta sentar a los integrantes del Consejo General del IFE frente a los legisladores para que 
expliquen los criterios seguidos para exonerar al PRI y al Partido Verde en el caso Monex.  

Dicen que apretarán fuerte en la sesión del miércoles. Aunque ese día la atención seguramente estará centrada en la 
votación del IFE sobre los gastos en las pasadas campañas presidenciales. 

:Que, hablando de legisladores, el que, al parecer, no quiere olvidar los tiempos pasados es el senador del Pan Javier 

Lozano. 

Durante el apagón de 36 minutos en el Súper Bowl, Lozano aprovechó para echarle más sal a la herida, luego de la 

decisión de la Suprema Corte de Justicia de negarle el amparo al SME y condenarlo prácticamente a la extinción. Escribió 

http://www.malditocancer.org/
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en su cuenta de Twitter: “@JLozanoA: Ahora nada más falta que le echen la culpa al SME”. 

Al menos Lozano no retuiteó los varios que decían que la mafia le estaba robando el Súper Bowl a los Cuervos de 
Baltimore. 

:Que el Día Mundial contra el Cáncer, que se celebra hoy, servirá también para perfilar una verdadera cruzada en los 
medios de comunicación mexicanos, de nombre “Un minuto contra el cáncer”. 

Es un proyecto del Patronato del Instituto Nacional de Cancerología para reforzar y potenciar las iniciativas y apoyos en 

prevención, investigación y docencia. (redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva:  

EL CONGRESO federal se prepara a recibir en los próximos días, quizá esta misma semana, una iniciativa de reforma a la 
ley de telecomunicaciones, luego de que durante años las poderosas empresas del sector lograron bloquear toda 

propuesta que pudiera afectar sus intereses. El tema fue mencionado por el presidente Enrique Peña Nieto en su toma de 

posesión y figura en el Pacto por México. Nos dicen que en año electoral, los partidos lucen nuevamente cobardes para 
avanzar en la nueva legislación, por lo que será necesario que el empuje provenga de la Secretaría de Gobernación, que 

conduce Miguel Osorio Chong. 

LA PROPUESTA citada incluirá, nos aseguran, una definición crucial para el desarrollo de la televisión en México: 
establecer la obligación de las empresas de televisión con canales abiertos (notablemente Televisa y Azteca) de ofrecer a 

las compañías de cable sus señales sin costo alguno, lo que se conoce en la industria como “must offer”. Ello se 

complementará con la obligación de las cableras para ofrecer esas señales a sus suscriptores, el denominado “must 
carry”. En San Lázaro ya existe una iniciativa en este sentido, presentada por la diputada Purificación Carpintero. 

EL JALONEO en el interior del Partido Acción Nacional, que se agudizó por la disputa de quién tendrá la interlocución con 

el gobierno —la dirigencia de Gustavo Madero o las fracciones parlamentarias, más cercanas al ex presidente Felipe 
Calderón—, suma un factor de tensión con la versión de que la ex candidata presidencial Josefina Vázquez Mota puede 

anunciar pronto que buscará presidir su partido cuando concluya la gestión de Madero, en diciembre próximo. Sin 

embargo, nos dicen que doña Josefina entrará a su octavo mes de indecisión luego de los comicios del año pasado. 

EN EL PARLAMENTO mexicano existe incertidumbre, por cierto, sobre si el presidente Enrique Peña Nieto aprovechará la 
nueva disposición constitucional que le permite enviar dos iniciativas preferentes al Congreso, que deben ser procesadas 

por los legisladores en un plazo fatal de 60 días. Se ha dicho que el consejo del Pacto por México determinará las 
prioridades inmediatas, pero nos dicen que Los Pinos delibera si será necesario un mensaje más firme que dé cuenta de 

las prioridades presidenciales en este momento. 

EMILIO LOZOYA, el nuevo director de Pemex, tuvo su más amargo proceso de aprendizaje durante la tragedia que se 

precipitó tras la explosión del jueves en las instalaciones del centro administrativo de la paraestatal. La duda hoy no sólo 
radica en el origen del siniestro, sino en el efecto que tendrá en la agenda de transformaciones de esa empresa y del 

sector energético mexicano en su conjunto. (redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

SOBRE el terrible y trágico siniestro en Pemex, hay un asunto del que ninguna autoridad quiere hablar: no fue el primero. 

DE ACUERDO con testimonios de trabajadores de la paraestatal, a mediados del año pasado se registró un estallido ahí 
mismo en el edificio B2. 

QUIENES vivieron aquel día relatan que fue grande el susto que se llevaron, aunque obviamente el percance fue de 

proporciones menores toda vez que no dejó el saldo de destrucción y muerte que hoy tiene de luto a la empresa. 

¿Y CUÁL FUE la causa de aquel incidente? Nadie lo sabe. Las autoridades de Pemex no dieron ninguna explicación a los 

trabajadores y las actividades siguieron como si nada hubiera ocurrido... hasta el jueves pasado. 
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DA LA IMPRESIÓN de que la Corte Interamericana de Derechos Humanos es como la Meca de los ultras nacionales: 

todos deberían acudir a ella al menos una vez en su vida. 

AHORA es el Sindicato Mexicano de Electricistas el que amenaza con llevar su caso ante esa instancia internacional. 

LA COSA ESTÁ en que la CIDH se encarga de tutelar únicamente los derechos civiles y políticos protegidos por la 
Convención Interamericana, entre los cuales no se encuentra el derecho a vivir del erario por los siglos de los siglos. 

TAMPOCO aparece en la lista el derecho a que el gobierno mantenga indefinidamente una empresa eléctrica deficiente, 

cara, corrupta y quebrada por su sindicato. 

'ORA QUE si Martín Esparza quiere reclamar su derecho a la "protección judicial", debería aclarar en su solicitud que su 

expediente recorrió tooodo el camino de la ley (incluida la Suprema Corte de Justicia)... ¡y perdió! 

AHORA QUE se disparó la violencia en la zona conurbada del Estado de México, el gobierno federal se llevó tremenda 

sorpresa. 

LO QUE se comenta entre los altos mandos es que Naucalpan es una bomba de tiempo con el reloj corriendo a toda pr 
CUENTAN QUE al analizar por qué se habían disparado los índices delictivos en ese municipio, las explicaciones las dieron 

algunos agentes policiacos locales inconformes con la situación. 

RESULTA QUE la alcaldía les suspendió el pago de quincenas y les dijeron que se "emparejaran" por otras vías. O lo que 

es lo mismo: les dieron carta libre para robar y extorsionar. 

¿Y QUIÉN tomó tan desconcertante decisión? No se sabe, pero sería bueno preguntarle a Azucena Olivares, quien 

despachaba como alcaldesa hasta diciembre pasado. 

CLARO, antes será necesario localizarla, pues desde que Naucalpan está en la mira de las autoridades federales, la priista 

se esfumó. 

VAYA QUE el Súper Bowl levanta pasiones también en México. 

POR EJEMPLO a los consejeros del IFE les ha causado honda indignación ver el papel de los árbitros del emparrillado: les 

parece inadmisible eso de que tengan que sancionar las faltas, las interferencias y la rudeza innecesaria. 

POR SU PARTE Vicente Fox no dejó de echarle porras a los Cuervos (y también a los 49's, por si las dudas). 

EN CAMBIO Enrique Peña Nieto dijo a través de su cuenta de Twitter que su gobierno analizará el resultado y, en su 

momento, evaluará la conveniencia de pronunciarse -o no- sobre el ganador.  

Y EL QUE no se anduvo por las ramas fue Andrés Manuel López Obrador, quien afirmó que, de acuerdo con sus 

encuestas, San Francisco ganó... ¡por 10 puntos! (redacción, página 10) 

 


